

Señalan corresponsabilidad de alcaldías y el IECM

Advierten Copacos falta de incentivos

Ven poca atención a los reportes que promueven ante el SUAC

ALEJANDRO LEÓN

Los vecinos que integran las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) no reciben una remuneración por su trabajo, sacrifican tiempo familiar, gastan de su bolsillo para hacer trámites y encima son ignorados por las alcaldías, señalaron participantes de estos órganos.

Integrantes de estos grupos indicaron corresponsabilidad de las 16 alcaldías en la falta de interés para formar parte de esta figura ciudadana.

REFORMA publicó que el número de las Copacos disminuyó en la Capital y que la mayoría de las mil 769 que hay opera incompleta y que varios integrantes renunciaron, de acuerdo con un informe del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Cada Comisión debería estar constituida por nueve personas, sin embargo, sólo 530 están completas y el resto están fragmentadas. Por ejemplo, existen 65 Copacos que apenas tienen un integrante, 96 tienen dos y 121 cuentan con tres miembros.

Blanca Lilia Velasco, miembro de la Copaco Nápoles, en la Benito Juárez, explicó que de aproximadamente 100 reportes ciudadanos que entregaron a la Alcaldía, sólo 10 han sido atendidos.

Las peticiones las entregaron de manera formal, mediante el Sistema Unifi-

cado de Atención Ciudadana (SUAC), para que la demarcación ayudara en la reparación de banquetas, baches o atendiera árboles dañados.

“Pero que a la Delegación (Alcaldía) no le interesa (...). Como Copacos hacemos recorridos, vamos, venimos y metemos un reporte que se llama SUAC; no hemos tenido respuesta.

“Estamos muy decepcionados de la cuestión de nuestro trabajo que es únicamente por el bien común, sin percibir ni un sueldo, solamente que nuestra colonia esté bien”, expresó Velasco.

La Comisión de la Nápoles está conformada por cinco vecinos, de los cuales, tres acostumbran a hacer cuestionamientos y batallan con la demarcación para que implemente los proyectos de Presupuesto Participativo, apuntó.

Las Copacos son definidas en elecciones que organiza el IECM, sin embargo, el acompañamiento que reciben posteriormente del árbitro electoral es escaso, pues sólo se les entregan plumones y hojas blancas, puntualizó.

Tita de Fernández, integrante de la Copaco Romero de Terreros, en Coyoacán, coincidió en que la Alcaldía suele ser omisa cuando piden su intervención en problemáticas ciudadanas, principalmente, en aquellas relacionadas con violaciones al uso de suelo.

“Como que somos los enemigos número uno de la Alcaldía, las Copacos.

“Tenemos que estar yendo a oficinas de Gobierno a hacer colas (...), sí pagamos copias, sí pagamos estacionamiento, dejamos, a veces, de funcionar en nuestras casas”, comentó.

Tita de Fernández, integrante de Copaco

“El Instituto Electoral debería tener un poco más de sensibilidad en el sentido de que los Copacos sí nos votaron; ‘punto y ahí se ven y a ver cómo lo hacen’.”

Blanca Lilia Velasco, integrante de Copaco

“Estamos muy decepcionados de la cuestión de nuestro trabajo, que es únicamente por el bien común, sin percibir ni un sueldo, solamente que nuestra colonia esté bien.”

QUEDAN A MEDIAS

El IECM reconoció en un informe que la mayoría de las Copacos opera sin contar con todos sus miembros, debido a que acumulan renuncias.



HASTA DE UNO

Algunas de las Comisiones, incluso, están conformadas por sólo un participante.

También cuestionó el trato que reciben de funcionarios del IECM, la falta de acompañamiento del árbitro electoral y que el organismo los convoca con poco tiempo a reuniones en los que se abordan temas relevantes, como lo es la posible reforma a la Ley de Participación Ciudadana.

“El Instituto Electoral debería tener un poco más de sensibilidad en el sentido de que los Copacos sí nos votaron; ‘punto y ahí se ven y a ver cómo lo hacen’ (...). Son muy prepotentes”, criticó.

Lucía Siller, integrante de la Copaco El Rosedal, en Coyoacán, señaló que el IECM

exige cumplir con una serie de trámites, como hacer campaña, para conformar esta figura ciudadana.

Acusó que las alcaldías favorecen el desinterés en el mecanismo vecinal, pues la demarcación no suele atender reportes relacionados con renovación del drenaje, comercio ambulante o giros mercantiles.

“Para que nos reciba la Alcaldía es como casi, casi, toparnos contra un muro, eso sería un punto adicional de por qué las Copacos no pueden progresar, porque no se abren las autoridades, las autoridades nos ven como un estorbo, no nos ven como unos colaboradores”, refirió.